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教 育 委 員 会 ２ 月 定 例 会  報 告  
 

 

１ 開催日時 

令和４年２月１５日(火) １５：１５～１８：２５ 

 

２ 出席者 

委 員 佐 古  順 子 

    中 嶋     剛 

      前 田     愛 

      船 橋  修 一 

      朝 長  昭  光 

  教育長 遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      西  村  一  孔   教育次長        吉  村  武  史 

教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）             出 口    孝 

  学校教育課長     橋  口  智  秀   学校教育課参事     刈 山  弘 全 

  社会教育課長     前 田  勝 盛   文化振興課長      大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                            今 村    明 

図 書 館 長    白  石  勝  己    教育総務課係長    桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

 《議案》 

  第１号議案 令和３年度大村市一般会計補正予算（第１９号補正）について 

  第２号議案 令和４年度大村市一般会計当初予算について 

  第３号議案 大村市奨学金給付条例の一部を改正する条例について 

 

《報告事項》 

 (1) 歴史資料館企画展の開催について 

(2) ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和４年２月、３月） 

《協議・報告事項》 

(1) 令和３年度大村市教育支援委員会における判定結果報告について 

 (2) 学校での新型コロナウイルス感染症の感染状況について 

 

４ 議事録 

教育長 

ただいまから令和４年２月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。 

会議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。第１号議案

及び第２号議案は予算に関する議案であり、また第３号議案も予算に
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関係する議案ですので、３議案とも秘密会議とし、議事日程の最後に

したいと思いますが、議事日程及び秘密会議の取り扱いについて、ご

異議ありませんでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、そのとおり取扱わせていただきます。 

議事日程１前回会議録の承認を議題とします。原案のとおり会議録

を承認することとしてよろしいでしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、承認することとします。 

議事日程２教育長報告を行います。先月の定例会以降の報告を致し

ます。 

１月２０日木曜日、市制施行８０周年記念市政功労者特別賞の授与

式が開催されております。廣中璃梨佳選手に市政功労者特別賞が授与

されております。 

１月２８日金曜日、定例の不登校対策協議会を教育長室で開催して

います。 

２月３日木曜日、令和３年度第４回長崎県都市教育長協議会が開催

されております。佐世保市で開催予定でしたが、残念ながらオミクロ

ン株の感染拡大の状況によりオンラインで開催されました。ＧＩＧＡ

スクール、校務支援システムＣ４ｔｈ、コロナ関係で意見交換を行い

ました。 

２月７日月曜日、先程の総合教育会議で市長からもありましたが、

桜が原中学校の吹奏楽部のアンサンブルの３人の代表が九州大会に進

んでいます。その激励に市長とともにさくらホールに伺いました。九

州大会は、２月１２日土曜日に熊本市で開催され、銀賞であったと報

告を受けております。 

２月１３日日曜日、第５０回全日本実業団ハーフマラソンにおい

て、三菱重工所属で本市桜が原中学校出身の林田選手が優勝しており

ます。また、駒澤大学の花尾選手が４０位となっております。 

音楽でもスポーツでも大村市出身の方が活躍をされております。こ

れからも頑張っていただきたいと思います。 

以上で教育長報告を終わります。各委員から何か報告はありません

か。 

船橋委員 

先般、オンライン協議会の分科会に参加いたしました。教員の働き

方改革、ＩＣＴ及びＤＸの問題がテーマでした。参加された方が非常

に専門性の高い方が多く、各地域での取組を聞いて、非常に参考にな

りました。決して大村市の取組が遅れているとは感じませんでした

し、非常に有意義でした。分科会の意見を取りまとめるところまで行

ければ良かったんですけど、各委員が意見を言ったところで終了とい

うことで、少し残念でした。 

前田委員 

私も船橋委員と同じく教育の働き方改革と教育の情報化の分科会に

参加しました。学校における働き方改革については、大村では留守番

電話とか閉庁日の設定、ノー残業デー、タイムカードでの勤務時間の

管理などされていると思うんですけど、他の市でも同様にされていま

した。部活動の指導の負担軽減に取り組まれているところも多くあり

ました。これはいいなと思ったのは、先生が出勤されて今日は何時に

帰ると予定を書き込むらしいです。それをすることで、退勤時間を他

の先生と共有して、予定どおり帰ることができるとのことでした。他



- 3 - 

には、年次有給休暇を取得しやすい雰囲気づくりをしているところも

あって、それもいいなと思いました。 

教育長 

半日がかりの協議会で大変おつかれさまでした。他に委員の皆様か

らご報告はありませんか。 

ないようですので、議事日程４自由討論に入ります。委員の皆様か

ら議事以外に何かございませんか。 

朝長委員 

コロナについて、デルタ株が流行したときよりも死者が増えていま

す。高齢者の場合は、デルタ株の時はウイルスによる肺炎でしたが、

今は誤嚥性肺炎であったり、肺炎を起こしていなくてもだんだん悪く

なる感じです。高齢者の方をいかに守っていくかがこれからの課題だ

と思います。高齢者を感染させないような知識を学校で教えることも

必要かなと思います。よろしくお願いします。 

教育長 
それでは、自由討論を終結します。 

議事日程５報告事項について、事務局から説明をお願いします。 

歴史資料館長 

歴史資料館から企画展のご案内をいたします。「大村市歴史資料館

企画展の開催について」という資料をご覧ください。上段は、１２月

定例会でご案内しました現在開催中の企画展「長与専斎と大村の藩

医」について記載をしております。今度の日曜日２０日までの開催と

なっています。 

下段が３月から開催します企画展の紹介になります。「郷土史クラ

ブの挑戦！！2022」と題しまして、今年度市内の小中学校で行いまし

た郷土史クラブの研究成果とそれに関連する歴史資料館の所蔵資料を

展示するものであります。３月１２日から４月１０日まで開催する予

定です。今年度は、小学校９校、中学校２校の計１１校が郷土史クラ

ブに参加しておりまして、各校の調査研究した成果、活動の記録を展

示し、皆さんにご覧いただく予定です。よろしくお願いします。 

教育長 参加校は増えているんでしょうか。 

歴史資料館長 中学校が昨年度と比較して増えております。 

教育長 続いて、図書館からお願いします。 

図書館長 

「ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和４年２月、３月）」

について説明いたします。 

新型コロナウイルスの感染拡大を受けまして、２月１０日以降にイ

ベント等の中止、延期の決定が行われましたので、本日お手元に、差

し替え分の資料をお配りしております。 

それでは、本日配布した資料をご覧ください。 

項目番号１は、主催者の判断により、まん防期間中の開催分のみ中

止としております。 

項目番号２は、産業支援センター主催ですが、そのまま実施する予

定となっています。 

項目番号３は、主催者の判断により、延期となりました。資料には

時期未定と記載しておりますが、４月開催に向け調整を始めたと聞い

ております。 

項目番号４は、図書館主催ですが、音楽演奏という息を吸ったり吐

いたりする吹奏楽のイベントの性質を考慮し、中止することといたし

ました。 

項目番号５は、主催者の判断により、中止となっております。 

項目番号６の「初心者のための子育て世代のお金の話」について、
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今回初めてご紹介いたします。講師が所属している長崎財務事務所は

財務省の出先機関となります。また、長崎県金融広報委員会は、日本

銀行長崎支店内の組織になります。こういったところが、地域やサー

クル、公民館、学校など様々な団体を対象に、金融に関する情報普及

活動や、暮らしに身近な金融に関する幅広い広報・学習支援を行って

います。今回は、図書館と連携しまして、子ども及び子育て世代を対

象に「ライフプラン」や「資産形成」に関する講座を開催します。 

項目番号７の「長崎県立長崎図書館郷土資料センター開館記念講

演」は、主催者の判断により、時期未定で再度の延期となりました。 

また、１月の定例教育委員会で船橋委員から郷土資料センターのご

紹介がありました。本日リーフレットを配布しております。通称ミラ

イｏｎサテライト、正式名称長崎県立長崎図書館郷土資料センターの

開館用のリーフレットになります。参考までにご覧ください。よろし

くお願いします。図書館からの報告は以上になります。 

教育長 
何かご質問はありませんか。 

来館者１００万人はいつぐらいになりますか。 

図書館長 

２月１３日現在の来館者数が約９２万２千人になります。１日当た

り約 1,300 人が来館されております。まん延防止等重点措置が始まり

最初の２週間は来館者が減少しましたが、延長になりまして、逆に増

加に転じております。原因は不明ですが、試験期間に入ったので子ど

もたちがたくさん勉強をしに来てくれています。また、県内市外の施

設が休館になっていますので、週末は県内市外のナンバーの車が増え

ています。ミライｏｎ図書館としては県立図書館ということで、居住

地での入館制限というのは難しいですので、入口での検温、手指消

毒、距離の確保を徹底しています。 

１００万人到達予定ですが、最短でも４月２０日以降、ゴールデン

ウィークの直前を想定しています。２月は来館者数が少ない月ですの

で、早まることはないと考えています。 

教育長 １００万人達成のイベントなど考えられているんでしょうか。 

図書館 
詳細は今後色んな方と協議して決めていきますが、何かしらのセレ

モニーを行おうと検討しています。 

教育長 それでは、報告事項を終了いたします。 

 

◎議案 

第１号議案から第３号議案まで審議を行った。 

 

◎協議・報告事項 

令和３年度大村市教育支援委員会における判定結果報告について、学校教育課長から説明 

があった。 

学校での新型コロナウイルス感染症の感染状況について、学校教育課長から説明があった。 

 

教育長 
これをもちまして令和４年２月教育委員会定例会を終了します。 

１８時２５分 

  

令和４年３月定例教育委員会  ３月２２日（火） １３時０５分から 

 


